

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 20 de septiembre de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Debe país fortalecer cultura de PC: especialistas UAEM

Nacional: Universitarios se solidarizan con las protestas de maestros

SALUD

Estatal: Inicia Semana Estatal de Productividad, Seguridad y Salud en el Trabajo y PC

Nacional: Hoy, más lluvias en todo el país

ECONOMÍA

Estatal: Pierden productores \$31 millones: Sedagro

Nacional: En tema de impuestos no se buscan consensos, dice Hacienda; dialoguemos, piden industriales

Internacional: Mazda comenzará a enviar vehículos compactos a Europa desde México

POLÍTICA

Estatal: Detienen a opositor al Proyecto Morelos

Nacional: Convocan Cárdenas y AMLO a defender unidos el petróleo

Internacional: EU prohíbe que avión de Maduro sobrevuele Puerto Rico en un viaje a China que inicia hoy

EDUCACIÓN

Estatal:

Debe país fortalecer cultura de PC: especialistas UAEM

“México tiene historia en el campo de los desastres naturales y de ahí la importancia para estudiar y aprender de sus experiencias para ponerlas en práctica entre la sociedad civil y estar preparados ante cualquier situación en emergencias”, señaló el investigador Alexis Lorenzo Ruiz, de la Universidad de la Habana, Cuba, en la conferencia magistral que ofreció en el Auditorio Emiliano Zapata de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En el marco del Foro Experiencias Latinoamericanas en psicología ambiental de emergencias y desastres organizado por la Academia de Psicología Social y el Cuerpo Académico de Psicología Comunitaria y Ambiental de la Facultad de Psicología de la UAEM y la Asociación para la Prevención y Atención de Desastres grupo Cuernavaca, el investigador advirtió que no obstante los sucesos que hemos vivido, seguimos siendo vulnerables ante las amenazas de los fenómenos naturales como terremotos, erupciones volcánicas y lluvias torrenciales, entre otros. Asimismo, puntualizó que las emergencias son situaciones inesperadas que comprometen la vida y la integridad física de una o de varias personas, y que demandan una intervención especializada, por lo que la respuesta de la comunidad ante estos fenómenos debe ser inmediata con equipos de primera y una atención suficiente. Lorenzo Ruiz precisó que la Universidad como institución tiene una participación protagónica en estos casos por ser la casa de estudios, donde convergen todas las ciencias, disciplinas y el conocimiento universal, motivo por lo cual se debe de capacitar y preparar a los estudiantes para que ellos a su vez, lleven y compartan su aprendizaje en las comunidades que se encuentran ante eventuales riesgos de desastres naturales y consolidar la cultura de la prevención.

El Regional del Sur, 9, (Redacción).

Con Vestigios Javier Sicilia se despide de la poesía

Con gran conmoción el periodista, poeta y activista Javier Sicilia acompañado por el editor y poeta Rocato Bablot, de la poetisa Denisse Buendía y del director del Fondo Editorial de la Secretaría de Cultura, Ángel Cuevas, presentó en la Sala Manuel M. Ponce del Jardín Borda su libro “Vestigios”, editado por Era y con el cual se despide de la poesía, tal como lo había anunciado luego del asesinato de su joven hijo, Juan Francisco. En esta última obra, Vestigios el lector encontrará los últimos versos del poeta que, después de perder a su amado hijo, víctima de la violencia, se retira del verso y emprende el camino hacia la lucha civil. Javier Sicilia nació en la ciudad de México en 1956. Ha colaborado con las revistas Proceso y La Jornada Semanal. Su poesía escrita hasta 2004 está reunida bajo el título “La presencia desierta”. Entre sus novelas destacan “El Bautista”(Premio Nacional de Literatura José Fuentes Mares 1993), entre otras.

El Regional del Sur, p.23, (Keren Rangel)

Honran a las víctimas de 1985

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) realizó ayer una ceremonia para recordar a los fallecidos del sismo que afectó a la Ciudad de México hace 28 años. En esa ocasión, la universidad participó con una brigada de rescate.

Diario de Morelos, p.6, (Florencio Hernández) y **El Caudillo de Morelos**, p.1, (Diego Soto).

Inauguran librería Porrúa

En convenio entre el Ayuntamiento de Cuernavaca y Editorial Porrúa, se inauguró la nueva sucursal de esta editorial en las instalaciones Museo de la Ciudad. El convenio fue firmado por el presidente municipal, Jorge Morales y José Antonio Pérez Porrúa, quienes además fueron encargados de abrir las puertas del lugar, para dar acceso a los invitados. Los alumnos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos obtendrán un 10 por ciento de descuento en la compra de libros y se verá la posibilidad de que los investigadores de Morelos tengan la opción de publicar sus trabajos en esta editorial.

Diario de Morelos, Encuentros, p.2, (Alejandra Morales).

Fortalecen vínculos Cuernavaca y Minoh, en décimo aniversario de hermanamiento

Ante las autoridades de la ciudad de Minoh de Osaka, Japón, Jorge Morales Barud, resaltó la posibilidad de un intenso intercambio comercial y de la voluntad de impulsar un crecimiento conjunto, en el marco del décimo aniversario de hermanamiento que ha permitido que más de 180 estudiantes cuernavaquenses se hayan beneficiado de esta relación cultural y académica. El alcalde y su comitiva, integrada por los regidores Iván Saucedo Tapia, Dulce María Arias Atayde y Luis Fernando Hidalgo Galicia, fueron recibidos por el embajador honorario de Minoh en Cuernavaca, Minoru Fukahara, quien durante la cena de bienvenida presentó tanto a la delegación de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), como del ayuntamiento, a cuatro

estudiantes de Cuernavaca recién llegados a Minoh para realizar estudios. Además de los estudiante de la Universidad La Salle que se encuentran en esta ciudad.

La Unión de Morelos, p.17, (Sin firma) y **La Jornada Morelos**, p.10, (Miguel Ángel García).

Nacional:

Universitarios se solidarizan con las protestas de maestros

Procedentes de diversas universidades públicas, miles de jóvenes se unieron al paro magisterial y salieron a las calles de la capital en apoyo a los docentes que rechazan la reforma educativa. Hoy, el movimiento de la Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación (CNTE) decidirá el rumbo de su lucha en una consulta a las bases en la que los profesores determinarán si permanecen en la ciudad de México. En la protesta, participaron estudiantes de las universidades Nacional Autónoma de México (UNAM), Autónoma Metropolitana (UAM), Autónoma de la Ciudad de México (UACM), Autónoma Chapingo, Pedagógica Nacional (UPN), Instituto Politécnico Nacional (IPN), así como de las preparatorias y del Colegio de Ciencias y Humanidades de la máxima casa de estudios.

La Jornada, p.14 y 18, (Karina Avilés y Laura Poy).

SEP publica normas de evaluación para alumnos de educación básica

La Secretaría de Educación Pública (SEP) dio a conocer el acuerdo que establece las normas generales para la evaluación, acreditación, promoción y certificación en la educación básica, con el fin de ofrecer una educación con pertinencia social, lingüística y cultural. El acuerdo 696 publicado hoy en el Diario Oficial, señala que el diseño del proceso de evaluación que estará a cargo de la secretaría, será aplicable a todas las instituciones educativas públicas y particulares, así como para la población escolar indígena y migrante.

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/sep-publica-normas-para-evaluar-educacion-basica-952241.html>

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/784111.html>

SALUD

Estatal:

Inicia Semana Estatal de Productividad, Seguridad y Salud en el Trabajo y PC

En el marco del Día Nacional de Protección Civil, el Gobierno en conjunto con dependencias del Gobierno Federal y la iniciativa privada, puso en marcha la Semana Estatal de Productividad, Seguridad y Salud en el Trabajo y Protección Civil, que tiene como propósito fomentar la cultura de la prevención y con ello fortalecer la colaboración y vinculación interinstitucional entre los diferentes actores y sectores que conforman el entorno laboral en el estado. Así lo dio a conocer el secretario del Trabajo, José de Jesús Pérez, posterior a guardar un minuto de silencio por aquellas personas que hace 28 años perdieron la vida a causa del terremoto del 19 de septiembre de 1985, por lo que llamó a redoblar el trabajo a fin de hacer de la prevención, la base en el desarrollo integral de las personas, considerando como punto de partida su actividad productiva para hacer más y mejores individuos, capaces de enfrentar y superar los retos que impone la sociedad actual.

Diario de Morelos, p.6, (Rogelio Ortega, Carlos Soberanes y Florencio Hernández); **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Omar Ocampo) y **La Jornada Morelos**, p.12, (Dulce Maya).

Invertirán 110 mdp en centros de salud

Un presupuesto de 110 millones de pesos invertirá la Secretaría de Salud en la remodelación de los centros de salud denominados "centinela", a fin de que éstos funcionen las 24 horas del día, además de poner en marcha la Unidad Ambulatoria de Especialidades y todo lo que tiene que ver con el área de quimioterapia, diálisis peritoneal y hemodiálisis. Vesta Richardson López Collado, secretaria de Salud, explicó que esta cantidad de recursos económicos forman parte de los apoyos federales que deben aprovecharse antes de que concluya el año.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3128772.htm>

Bajan los riesgos de trabajo en sólo 0.1%

La tasa de incidencia con respecto a los riesgos de trabajo en el estado durante el 2011, comparados con el 2012, tuvo una disminución en tasa de incidencia de 0.1 por ciento, pasando de 3.9 por ciento a 3.8 por ciento, reveló la delegada federal del trabajo, Gabriela Gómez Orihuela. Dijo que la tasa de incapacidad permanente inicial por accidente de trabajo tuvo una disminución; en el 2010 fue de 1.03 por ciento; en el 2011, 1.01 por ciento, y en el 2012 fue de 0.53 por ciento. En cuanto a la tasa de invalidez inicial, subrayó que

disminuyó en los siguientes años, 2010 y 2011, donde el resultado fue de 1.60 por ciento, y en el 2012, de 1.28 por ciento, obteniendo una disminución de 0.32 por ciento.

El Regional del Sur, p.9, (Roberto Heredia); **El Sol de Cuernavaca**, (Pedro Oseguera), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3128764.htm>

Damnificados expulsan a médicos por usar camisa con logo del gobierno morelense

Por desconfianza, los habitantes de las comunidades afectadas por el crecimiento del Río Amacuzac determinaron expulsar al personal médico que acudió en su ayuda, solamente porque portaban camisas con el logotipo del gobierno de la Nueva Visión y no sus tradicionales batas blancas. Gil Magadán Salazar, secretario general del Sindicato de Trabajadores de los Servicios de Salud en Morelos, reveló que alrededor de 70 trabajadores comunitarios de servicios de salud, como enfermeras y doctores, no han logrado realizar su labor ante la falta de batas blancas que los acrediten ante la sociedad como doctores. La situación dijo que ha sido “propiciada por el gobierno del estado”, porque les exigen portar la camisa oficial y les prohíben colocarse su ropaje tradicional para atender a las personas. “Cuando los médicos llegan a estas comunidades no son identificados por los pobladores, debido a que no portan una bata, como es costumbre en los médicos. Únicamente visten una camisa con el logo del gobierno, por lo que son tomados por trabajadores y son echados por los comuneros”, insistió. El dirigente sindical indicó que desde el 2011 la Secretaría de Salud no ha proporcionado uniformes, ni abastecido de medicamentos los centros de salud, a pesar de que los médicos han solicitado atención de estos problemas.

La Crónica de Hoy, (René Vega), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/784052.html>.

Nacional:

Hoy, más lluvias en todo el país

Este día se esperan lluvias en todo el territorio nacional debido a que se mantendrán los remanentes de Manuel entre Sinaloa y Chihuahua, y una baja presión en el Golfo de México, informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). Reportó que Manuel se degradó ayer a depresión tropical y por la noche se encontraba en tierra en Sinaloa, cerca de los límites con Chihuahua y se debilitaba. Su índice de peligrosidad era moderado. En tanto, se espera la formación de un ciclón tropical en las próximas 48 horas a partir de una baja presión que se encuentra en el sur del Golfo de México.

La Jornada, p.6, (De la redacción),

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/784098.html>

Milenio, (Redacción),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/93d501b529694155910bba7a2d491489>

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/van-97-muertos-por-las-lluvias-209241.html>

Infecciones urinarias, tercera causa de enfermedad en el país: especialista

Las infecciones en las vías urinarias son la tercera causa de enfermedad a nivel nacional en la población de 25 a 44 años y representan el segundo motivo de consulta entre las mujeres, señaló el uroginecólogo Pablo Gutiérrez Escoto, al advertir que el uso indiscriminado de antibióticos ha generado mayor resistencia bacteriana hacia fármacos utilizados contra estos padecimientos, que no siempre son causados por agentes bacterianos. En conferencia de prensa, precisó que las mujeres son más susceptibles a padecer infecciones en las vías urinarias, las cuales suelen estar ligadas a las relaciones sexuales. Exhortó a la población a acudir con un especialista si existen síntomas de infección urinaria, ya que de no atenderse a tiempo se puede llegar incluso a la pérdida de la función en uno o en ambos riñones.

La Jornada, p.42, (Carolina Gómez Mena).

Actualizan Cuadro Básico de Medicamentos

El Consejo de Salubridad General divulgó este jueves en el Diario Oficial de la Federación, la tercera actualización de la edición 2012 del Cuadro Básico y Catálogo de Medicamentos. El documento detalla los nombres, clave, descripción, indicaciones, vía de administración y dosis de los medicamentos para el tratamiento de padecimientos como cáncer, diabetes, neurológicos, infecciosos y parasitarios, así como los relacionados con la endocrinología, reumatología, nutrición y traumatología, entre otros.

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2013/impreso/actualizan-cuadro-basico-de-medicamentos-8761.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Pierden productores \$31 millones: Sedagro

El desbordamiento del río Amacuzac el pasado fin de semana afectó 379 hectáreas de distintos cultivos, lo que implica pérdidas económicas por 31 millones de pesos para 289 productores, informó el Secretario de Desarrollo Agropecuario (Sedagro), Roberto Ruiz Silva. Preciso que las principales afectaciones se dieron en cultivos de maíz, sorgo y caña de azúcar, seguidas de ornamentales, hortalizas, cacahuate y frijol. Preciso que en maíz existe una afectación de 164 hectáreas, que representan el 56 por ciento del total de las afectaciones; sorgo, con 40 hectáreas, el equivalente al 14 por ciento; y caña de azúcar con otras 40 hectáreas, que por igual significan el 14 por ciento de la superficie siniestrada. Sin embargo, refirió que son los productores de ornamentales quienes suman los mayores daños, por un total de 21 millones 691 mil pesos, los cuales representan el 70 por ciento del monto total cuantificado por 31 millones 172 mil pesos. Roberto Ruiz informó que todos los cultivos de gramíneas (maíz, caña de azúcar y sorgo), se activaron ya los seguros catastróficos, para que se inicie el pago correspondiente a los productores afectados.

La Unión de Morelos, p.8, (Daniel Alcaraz); **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia) y **El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3128784.htm>

En Morelos, Expo "Green Solutions"

El gobernador Graco Ramírez y el director de ProMéxico, Francisco González Díaz, anunciaron la cuarta edición de la Expo Green Solutions 2013, a realizarse los días 25 y 26 de octubre en el estado de Morelos. La Expo Green Solutions tiene al desarrollo sustentable como el tema principal del encuentro internacional, que tiene como sede el centro de convenciones World Trade Center, en Xochitepec, en un trabajo coordinado entre el Gobierno de Morelos y las Secretarías de Relaciones Exteriores y Economía del Gobierno Federal. En conferencia de prensa en la ciudad de México, Graco Ramírez y Francisco González Díaz convocaron a los sectores públicos y privados a participar en Expo Green Solutions 2013, que tiene el objetivo de consolidar la imagen de México como una economía verde, abierta a iniciativas de negocio internacionales responsables con el medio ambiente.

Diario de Morelos, p.5, (Marcela García); **El Regional del Sur**, p.10, (De la Redacción); **La Jornada Morelos**, p.8, (José Luis Garcitapia) y **El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3128782.htm>

Nacional:

En tema de impuestos no se buscan consensos, dice Hacienda; dialoguemos, piden industriales

Aplicar modificaciones a los impuestos en México, como se propone en la reforma hacendaria, "no es algo que se dé por consenso, pues por eso es un impuesto", aseguró Luis Videgaray Caso, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), al participar en la Reunión Anual de Industriales 2013. Ante el descontento del gremio empresarial e industrial por las modificaciones en la Ley del Impuesto sobre la Renta (ISR) así como aplicar Impuesto al Valor Agregado (IVA) en refrescos, chicles, comida para mascotas, homologación en la frontera norte; y tasar las utilidades en el sector minero y el impuesto a ganancias a través Bolsa de Valores, Videgaray argumentó que desde el punto de vista jurídico es una reforma amplia, profunda y compleja, que impulsa la productividad y competitividad porque promueve la formalidad, al disminuir las cuotas de seguridad social, un nuevo régimen de incorporación fiscal y al establecer un seguro de desempleo como prestación.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/784011.html>

IMSS iniciará megacompra de medicamentos

Por primera vez el gobierno federal publica las convocatorias para la compra consolidada de medicamentos de todo el sector salud que asciende a 43,000 millones de pesos. El IMSS lidera el proceso de compra conjunta de más de 1,800 claves de medicamentos y material de curación para la Secretaría de la Defensa Nacional, la Secretaría de Marina, el ISSSTE, Pemex, los hospitales de la Mujer, Psiquiatría, Nacional Homeopático y Juárez del Centro de la Secretaría de Salud, así como para los Estados de Baja California, Campeche, Colima, Tlaxcala y Veracruz. Las 10 licitaciones concluirán en diciembre de 2013, cuando se darán a conocer los resultados.

El Economista, (María del Pilar Martínez)

<http://eleconomista.com.mx/industrias/2013/09/19/imss-lanza-convocatoria-megacompra-medicamentos>

OMC rebaja previsiones de crecimiento del comercio mundial en 2013

El comercio mundial crecerá más lentamente de lo esperado en 2013 y 2014, ante la debilidad de la demanda en Europa y los países en desarrollo, según las previsiones dadas a conocer hoy por la Organización Mundial del Comercio (OMC). La organización revisó su previsión para este año del 3.3 por ciento al 2.5 por ciento, y para 2014 del 5 al 4.5 por ciento.

Milenio, (Dpa), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a0836bb9a53e02e9b7763fd231cfd64f>

El Universal, (sin firma)

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/impreso/omc-preve-menor-comercio-para-2013-105144.html>

Inundaciones disparan precio de hortalizas

Las lluvias que se registran en diversos estados del país han provocado ya el incremento de precios de algunas frutas y hortalizas, fenómeno que se podría prolongar hasta noviembre próximo periodo en que inicia la cosecha de los principales estados productores en el norte del país. Manuel Cazares, presidente del Sistema Producto Jitomate, informó que en tan sólo una semana el precio de esta hortaliza se ha incrementado en más del 20 por ciento al mayoreo al pasar de 170 a 200 pesos la caja de 13 kilos; sin embargo, al menudeo en algunos centros comerciales y mercados populares el precio ya llega a los 24 pesos por kilo.

El Financiero, (Héctor A. Chávez Maya)

<http://www.elfinanciero.com.mx/secciones/finanzas/33264-inundaciones-disparan-precio-de-hortalizas.html>

Internacional:

Mazda comenzará a enviar vehículos compactos a Europa desde México

El fabricante japonés Mazda Motor Corp comenzará a enviar automóviles compactos a Europa desde su nueva planta en México el próximo año, reportó el diario financiero japonés Nikkei. La planta comenzará a producir 140,000 unidades al año antes de elevar su capacidad a 230,000, lo que incluye productos para Toyota, añadió la publicación.

Milenio, (Reuters), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a0836bb9a53e02e9b7763fd231ce6bf2>

Cancela BP contratato para proyecto Mad Dog

Houston. BP Plc canceló contratos para construir una costosa extensión de su proyecto petrolero Mad Dog en el Golfo de México, que ha estado bajo revisión desde abril debido a un incremento en los costos y a la incertidumbre sobre el futuro de los precios del crudo. La decisión de BP de no seguir adelante con la ampliación de proyecto, ubicado en la misma región que el pozo petrolero Macondo, que sufrió un desastroso derrame en 2010, afectará el panorama del crecimiento de su producción y muestra las presiones de los crecientes costos sobre los grandes proyectos petroleros en todo el mundo.

La Jornada, p. 34 (Reuters).

POLÍTICA

Estatat:

Detienen a opositor al Proyecto Morelos

Policías estatales detuvieron este jueves a Jaime Domínguez Pérez, integrante del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra, el Agua y el Aire, cuando participaba en una protesta con la cual se intentó impedir que trabajadores de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) continuaran con las obras de un acueducto para llevar agua a hidroeléctricas que se construyen en la comunidad de Huexca, municipio de Yacapixtla. El activista fue aprehendido alrededor de las 11 horas en la colonia Gabriel Tepepa del municipio de Cuautla – por donde pasará el acueducto–, cuando unos 150 elementos antimotines de la Secretaría de Seguridad Pública estatal llegaron a desalojar a los inconformes. Los policías se abalanzaron contra los manifestantes y los replegaron unos 50 metros; cuando estuvieron frente a Jaime, lo jalaban y se lo llevaron sin más, dijo el también activista Juan Carlos Flores.

La Jornada, p.36, (Rubicela Morelos).

Proceso, (Oswald Alonso), <http://www.proceso.com.mx/?p=353220>.

Matan plagiaros en Morelos a consejero de seguridad

El empresario Javier Guerrero Zarur, hijo de la última esposa del ex gobernador priísta Lauro Ortega Martínez en el periodo 1982-1988, fue asesinado por sus secuestradores. Su cuerpo tenía huellas de tortura. El gobierno estatal confirmó que Guerrero Zarur fue privado de su libertad el pasado 27 de junio, y desde entonces el caso lo atendió el gobierno federal a través de la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada, citó en un comunicado. El cuerpo del empresario fue encontrado el miércoles en un camino de terracería de la colonia Real del Puente, municipio de Xochitepec, al sur de Morelos. Sus ejecutores lo metieron en una bolsa de plástico y de acuerdo con reportes oficiales tenía cercenados tres dedos, además de lesiones en el cuello provocadas por arma blanca. Harrie Nielsen León, presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad en Morelos, también confirma el deceso de su compañero y exige al gobierno profundizar en las investigaciones para castigar a los responsables.

El Universal, (Justino Miranda),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/impreso/matan-plagiaros-en-morelos-a-consejero-de-seguridad-92353.html>.

Nacional:

Convocan Cárdenas y AMLO a defender unidos el petróleo

Andrés Manuel López Obrador y Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano se unieron para convocar a la resistencia civil pacífica en defensa del petróleo. En un pronunciamiento, firmado además por el obispo de Saltillo, Raúl Vera López; el ex rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) Pablo González Casanova; el sacerdote dominico Miguel Concha Malo, Miguel Álvarez Gándara y Mario Saucedo Pérez, llaman a la unidad de todos los mexicanos, sin distinción de creencias, ideologías o posiciones políticas y sociales, para “evitar el despojo de la nación y de nuestro pueblo, que promueven el gobierno y las corporaciones petroleras transnacionales” con su reforma energética. Los líderes políticos y sociales convocaron a ir en contra de las reformas a los artículos 27 y 28 constitucionales que propone el gobierno, a oponerse a la iniciativa de reforma hacendaria, rechazar la campaña mediática de linchamiento contra la lucha del magisterio disidente y por la denuncia de los crecientes ataques en materia de derechos humanos.

La Jornada, p.9, (Alma Muñoz).

El Universal, (Carina García),

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/amlo-y-cardenas-juntos-por-pemex-43060.html>.

Milenio, (Daniel Venegas),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/93d501b529694155910bba7a2d423d4c>.

Foros en el Senado sobre reforma energética

A partir del próximo lunes, el Senado abrirá foros de debate sobre la reforma energética, con Cuauhtémoc Cárdenas como primer ponente y con la invitación pública a Andrés Manuel López Obrador a que participe, al igual que a diversos especialistas. Los priístas David Penchyna y Enrique Burgos, presidentes de las comisiones de Energía y de Puntos Constitucionales, respectivamente, sostuvieron que se escucharán las voces de representantes del gobierno federal, académicos, técnicos y liderazgos sociales que no están de acuerdo con las modificaciones a los artículos 27 y 28 constitucionales; se invitará a Javier Jiménez Espriú, Arnaldo Córdova, Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard, entre otros.

La Jornada, p.9, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

El Universal, (Juan Arvizu),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/senado-abre-foro-de-reforma-energetica-209235.html>.

Milenio, (Omar Brito y Angélica Mercado),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a0836bb9a53e02e9b7763fd231ecb276>.

Universitarios se solidarizan con las protestas de maestros

Procedentes de diversas universidades públicas, miles de jóvenes se unieron al paro magisterial y salieron a las calles de la capital en apoyo a los docentes que rechazan la reforma educativa. Hoy, el movimiento de la Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación (CNTE) decidirá el rumbo de su lucha en una consulta a las bases en la que los profesores determinarán si permanecen en la ciudad de México.

La Jornada, p.14 y 18, (Karina Avilés, Laura Poy, Ariane Díaz y Emir Olivares).

Docentes de Oaxaca consultarán la nueva propuesta gubernamental

Los gobiernos federal y de Oaxaca ofrecieron a la sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) un nuevo plan para el inicio del ciclo escolar el próximo lunes. De acuerdo con el director del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (Ieepo), Antonio Iturrubarría, a diferencia de propuestas anteriores, esta vez se firmó una minuta que permitiría el regreso a las aulas de los docentes, con base en la promesa gubernamental de analizar una estructura alterna para la aplicación de la reforma educativa en esa

entidad. En la reunión participaron el subsecretario de Gobierno de la Secretaría de Gobernación, Luis Enrique Miranda; el gobernador Gabino Cué y una comisión de maestros encabezada por Rubén Núñez Ginés. Se pidió a los profesores que tengan capacidad resolutoria, es decir, que no sometan el documento a consideración de la base (unos 74 mil docentes) para llegar a un acuerdo lo más pronto posible.

La Jornada, p.14, (Fabiola Martínez).

El Universal, (Nurit Martínez, Alberto Morales y Allan López),

<http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/llegan-a-acuerdo-oaxaca-y-maestros-43057.html>.

Milenio, (Milenio.com),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/93d501b529694155910bba7a2d670999>.

Profesores realizan en Zacatecas la mayor manifestación en 20 años

Este jueves tuvo lugar la manifestación magisterial más numerosa de los últimos 20 años en Zacatecas, con la participación de unos 12 mil profesores procedentes de las 13 regiones educativas de la entidad, quienes protestaron contra las reformas legales promovidas por el gobierno de Enrique Peña Nieto para los sectores educativo, hacendario y energético.

La Jornada, p.15, (Alfredo Valadez Rodríguez).

Marchan miles de maestros en Veracruz

Miles de maestros marcharon en las ciudades de Xalapa y Veracruz para rechazar la reforma educativa y condenar el desalojo del que fueron víctimas la madrugada del sábado pasado por parte de policías de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), cuando acampaban en la plaza Sebastián Lerdo de Tejada, en esta ciudad capital.

La Jornada, p.15, (Eirinet Gómez y Jesús Lastra).

Maestros bloquean tres horas la garita internacional de Otay

Maestros de las secciones 7 y 40 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) que se encuentran en paro desde el 28 de agosto en Chiapas para exigir la abrogación de la reforma educativa, tomaron este jueves la torre de Petróleos Mexicanos (Pemex) en Tuxtla Gutiérrez. Asimismo, profesores bloquearon la garita internacional de Otay en Tijuana, Baja California, y más de 6 mil mentores marcharon en Morelia, Michoacán.

La Jornada, p.16, (Elio Hernández, Antonio Heras y Ernesto Martínez).

Impide telebanca que ley de radio y tv prohíba programas que denigran a la mujer

La presión de las televisoras, a través de sus diputados en la *telebanca*, evitó que la reforma a la Ley Federal de Radio y Televisión prohibiera la transmisión de programas con contenidos que promuevan estereotipos de género y la emisión de propaganda o anuncios de servicios sexuales. Al aprobar una reforma a la citada ley, el pleno de la Cámara únicamente admitió definir que las empresas de radio y televisión evitarán la difusión de contenidos discriminatorios. El dictamen, presentado por la Comisión de Radio y Televisión, indicó que acotar contenidos que denigran a la mujer o promuevan su explotación sexual constituiría una censura o una vulneración o control velado o indirecto del derecho a la libertad de expresión. Ana Lilia Garza (PVEM), de la *telebanca*, celebró que no se aprobara la propuesta original, porque así la reforma "no constituye una mordaza ni restringe la transmisión de contenidos en radio o televisión".

La jornada, p.22, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

Avala Cámara de Diputados candidaturas independientes

La Cámara de Diputados avaló ayer la reforma a la Constitución que permite las candidaturas independientes y aceptó la modificación propuesta por el Senado para que ciudadanos del Distrito Federal también puedan registrarse a un cargo de elección popular sin pertenecer a un partido político.

La Jornada, p.20, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

El Universal, (Horacio Jiménez),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/van-candidatos-independientes-209239.html>.

La Crónica de Hoy, (Luciano Franco), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/784082.html>.

Internacional:

EU prohíbe que avión de Maduro sobrevuele Puerto Rico en un viaje a China que inicia hoy

El presidente venezolano, Nicolás Maduro, afirmó este jueves que Estados Unidos prohibió que el avión que lo llevará a China, en un viaje programado para este viernes, ingrese al espacio aéreo de Puerto Rico. La denuncia fue hecha inicialmente por su canciller, Elías Jaua. Hemos recibido la información de autoridades estadounidenses de que se nos ha negado el sobrevuelo sobre el espacio aéreo estadounidense en el Atlántico durante el viaje presidencial, previsto a partir de este viernes hacia China para una visita oficial del 21 al 24 de septiembre. Agregó que Venezuela espera que Estados Unidos "rectifique" su decisión. "Algo

indignante ha sucedido hoy, el gobierno de Estados Unidos nos niega el sobrevuelo en la ruta del Caribe por territorio de Puerto Rico, que ustedes saben es un estado colonizado de Estados Unidos desde principios del siglo XX”, dijo más tarde Maduro en un acto con gobernadores y alcaldes oficialistas.

La Jornada, p.29, (AP, AFP, DPA).

Juez argentina pide extraditar a cuatro torturadores franquistas

Españoles residentes en Argentina celebraron hoy la decisión de la juez federal María Servini de Cubría, quien ordenó la detención con fines de extradición de cuatro torturadores durante la dictadura del ya fallecido general Francisco Franco en España (1939-1975), en la causa que investiga en Argentina los crímenes de ese régimen, en el ejercicio de la justicia universal. La magistrada solicitó a la Organización Internacional de Policía Criminal (Interpol) la detención para una posterior extradición del ex guardia civil Jesús Muñecas Aguilar, el ex escolta de Franco y de la casa real Celso Galván Abascal, el ex comisario José Ignacio Giralte González y el ex inspector José Antonio González Pacheco, a quien se conoce como Billy el niño. Asimismo, pidió la colaboración del gobierno de España en todo el tiempo que dure el proceso judicial. “Se procede que esta magistratura curse específicamente a las autoridades españolas esta orden de detención”, dice la juez en su escrito, al especificar que debe realizarse “el arresto preventivo de los nombrados con fines de extradición a efectos de recibir declaración indagatoria”.

La Jornada, p.28, (Stella Calloni).

La dimensión regional de la cruenta guerra en Siria

Nadie duda que lo que está ocurriendo en territorio sirio desde hace ya más de dos años es una guerra cruenta, en la que ya ha muerto demasiada gente. Pero al hablar con sirios que huyeron de ella, las opiniones sobre la forma más indicada de presentarla no son siempre las mismas. El común denominador a todos es la seria hostilidad al presidente Bashar al-Assad, a quien acusan directamente -por la forma violenta y dura de la represión con la que reaccionó- de que las “protestas pacíficas” del principio se hayan convertido en la antesala de un enfrentamiento bélico total. Junto a este elemento clave del mosaico surge otro muy relevante no sólo en el ámbito sirio interno, sino en el escenario regional en general: un enfrentamiento abierto dentro del islam, entre los sunitas y los chiítas y, por otra parte, un conflicto entre las distintas comunidades que componen la ciudadanía siria. El elemento religioso que excede las fronteras de Siria se manifiesta en las alianzas que constituyen los dos grandes bandos en la guerra actual. El régimen está identificado con la comunidad alauita de Siria, que a pesar de ser una minoría en el país (aproximadamente el 12% de la población), llegó al poder en 1970 cuando uno de sus miembros, el entonces general de la Fuerza Aérea, Hafez al-Assad (el padre del actual presidente Bashar), llevó a cabo un golpe de Estado que cambió ante todo el liderazgo del partido Baath, proclamándose meses después presidente de Siria. Si bien el gobierno de los Assad fue desde un comienzo de carácter totalmente secular, en el mosaico de las fuerzas regionales la vinculación más natural era con los musulmanes chiítas. Se considera que los alauitas se escindieron alrededor del siglo XI del chiísmo, con el que comparten varias creencias. Esto, sumado al elemento central de los intereses políticos en la región, llevó a una alianza clave en la zona —que precedió en mucho a la guerra actual en Siria— entre Bashar al-Assad y la República Islámica de Irán, junto a su “proxy”, la milicia chiíta y pro iraní libanesa Hezbolá. Frente a ellos, la oposición está compuesta primordialmente por sunitas, que son el 75% de la población siria, una amplia mayoría discriminada abiertamente por el régimen alauita.

El Universal, (Jana Beris),

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/la-dimension-regional-de-la-cruenta-guerra-en-siria-43061.html>.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/784112.html>.

Milenio, (EFE),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/93d501b529694155910bba7a2d62a281>.